

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 20 de Septiembre de 1947

[N°. 446

SECCION EDITORIAL

NUESTRAS FESTIVIDADES EN EL DIA DE LA PATRIA



EN todo el territorio Nacional y dentro del orden imperante se llevaron a cabo las celebraciones de nuestra emancipación política con demostraciones de sana alegría y de patriotismo auténtico.

En lo referente a esta ciudad podemos decir que tales festividades se cifraron al varado y simpático programa elaborado al efecto y que en otra edición de este Semanario aparece inserto. Conceptuamos de valoroso el aporte prestado al efecto por el Instituto Normal «Ramón Rosa» y de manera especial a la Sociedad «Pro Cultura» de dicho Centro educativo, siendo así mismo de indiscutible valía la cooperación del personal y alumnado de la Escuela «Presentación Centeno».

Desde el catorce de los corrientes hasta este día ha estado pues nuestra ciudad vistiendo sus mejores galas pues a las celebraciones de nuestra independencia se unieron las consagradas al día del Maestro y al centenario de nuestra Universidad Nacional. Las escasas dimensiones de nuestra publicación nos privan el deseo de dar por ahora una crónica detallada de tales festejos pero gustosamente lo haremos en nuestro número próximo.

Comisionado por los Profesores del referido Instituto «Ramón Rosa», el Director de este Semanario pronunció las siguientes palabras:

SEÑORES:

«Ha querido el cuerno de profesores del prestigiado Instituto Normal «Ramón Rosa» de esta cabecera que sea yo en portavoz en este grandioso Día de la Patria, en esta fecha esplendente acreedora de grandes entusiasmos y evocadora de los más puros sentimientos Patrios.

Todo hondureño de corazón bien puesto tiene ineludiblemente que sentir en este día la ebullición de su sangre de auténtico patriota; porque sabe que hoy ha ce precisamente ciento veintiseis años, unos con el aporte de su valor material y otros con la fuerza de su intelecto, hicieron aficos las ignominiosas cadenas de la esclavitud que cual estigma envilecedor puso cortapisa a nuestra libertad por el largo espacio de trecentos años.

Honduras ha sido, es y será tierra de hijos hidalgos y de patriotas de una sola pieza; y es así que un razgo de coraje bien entendido y una noble ambición por mil títulos justificada, hizo que se pusiera en juego el cerebro luminoso de un José Cecilio del Valle y de o-

NOTICIAS DIVERSAS

Después de algunos días de permanencia en Santa Rosa de Copán ha hecho su regreso a esta ciudad doña María de Baide en compañía de sus pequeñas hijas Conchita y Gloria Leticia. En su compañía vino a pasar una corta temporada de recreo la estimable señorita María Olimpia Casaca. Para ellas va nuestro atento saludo de bienvenida.

Nos han visitado con ocasión de las festividades patrias y con procedencia de Santa Rosa de Copán los apreciables caballeros Dr. don Arturo Rendón y don Arturo Rodríguez. Con el mismo motivo han ingresado procedentes de Tegucigalpa los jóvenes estudiantes de Medicina Drs. don Arnulfo Murcia h. y Julio Batres h.- Que tan apreciables visitantes recojan agradables impresiones.

Con procedencia del Distrito Central ha hecho su regreso la cuita y distinguida señora doña Elvira v. de Galeano en compañía de su simpático nietecito Wilfredo Iglesias. Los saludamos con los deseos que hayan tenido un viaje sin contratiempos.

Entre próximos más de ilustre memoria para llegar a la cima de sus ambiciones, tales eran la de ver esta tierra de fragantes pinares libre para siempre del ignominioso yugo español.

Haos, repito ciento veintiseis años que nuestra idolatrada Honduras es libre, Soberana e Independiente. Pero preguntámonos: ¿Ha sabido la universalidad hondureña interpretar y hacer uso debido de esa preciosa herencia de nuestros ilustres antepasados? Aún con ver, ¿cuánta tendremos que contestar con una negativa. Las ambiciones trastreras puestas en el tapete de nuestra política varanésula, el odio reosolitrante inyectado por la demagogia y la idolatría con que se ama el Sillón presidencial ha hecho que enocen-re muchos valladares el carro del progreso y ha hecho también teñirse de púrpura nuestras serranías con la sangre del hermano. Dichosamente un largo paréntesis de catorce años de paz ha fructificado la simiente regada con el sudor del labriego trabajador y digno; y el Supremo Artífice ha de querer que jamás vuelva a verse manchado nuestro cielo impoluto con los negros nubarrones de humo salido de la boca del cañón.

También nos honra con su visita y con procedencia del mismo Distrito Central el entusiasta nacionalista caballero don Rubén Hernández, a quien nos complacemos en saludar cariñosamente.

En el avión del miércoles anterior y con el propósito de pasar en Santa Rosa de Copán las festividades del Día del Maestro partieron para aquella ciudad las apreciables profesoras doña Elena de Hernández y señorita Mina Canelo. Que tengan un pronto y feliz regreso.

Tomó pasaje aéreo para la Capital el Coronel don Próspero L. Cruz, Mayor de Plaza de este Departamento. Deseámosle gratas permanencia en la culta y regrese satisfecho de sus gestiones.

En asuntos personales anduvo por los Municipios de San Sebastián y Belén nuestro redactor Profesor don Tomás Edulfo Landaverde. Lo saludamos con los deseos que haya recogido gratas impresiones.

Este 15 de Septiembre es fecha propicia para que el hondureño consecuente que en verdad ama su terruño haga un exámen de su fuero interno; que tras su examen introspectivo llegue a la conclusión de que por el engrandecimiento de esta Patria querida vale la pena sochar al costo de los desperdicios las odiosidades nacidas al calor del partidarismo.

Hagamos así.- Debemos ser descendientes dignos de los próceres de nuestra independencia nacional. Que la valiente que nos heredó el invicto Caquite Lempira la pongamos en acción, nó para la metanza fratricida sino que para defender palmo a palmo nuestra integridad territorial para el caso remoto que la bota de un conquistador quiera tronoher la exuberancia de nuestro pino legendario y silivo.

Luchemos por la felicidad, prosperidad y engrandecimiento de esta Honduras querida y siendo así seguiremos viendo tremolar con orgullo nuestro precioso emblema nacional en el concierto de las naciones cultas y civilizadas, con el azul bellísimo de nuestros mares y la imbecunada blasonura de la niebla de nuestro histórico Congolón.»

TEMPLANZA

Por Amelia Arita de Maldonado

Mucho se ha escrito para ver de morigerar la embriaguez, el juego y la vagancia, vicios que corroen el organismo social y que entre nosotros han tomado tantísimo incremento sin que hasta la fecha se haya descubierto la panacea que los combata.

Con el temor que siente mi débil pluma femenina, me ocuparé hoy de la funesta embriaguez, causa de innumerables desgracias, de continuos disturbios en el hogar, y de lo que es más terrible: la degeneración de la raza.

La ciencia médica ha ensayado con más o menos éxito, antialcólicos poderosos como la euforbia, la alcohola y ampollas hipodérmicas para combatir la beodez consuetudinaria, y muy pocos de cuantos se han sometido a este régimen curativo, han logrado evitarse de tan tremendo vicio.

La medicina obra en el paciente un corto parentesis de lucidez, pero la enfermedad reacciona, viene el deseo de la bebida y el enfermo cae de nuevo y con mayor fuerza en el estado de prostración mental a que tal vicio conduce.

Empero, todo ebrio consuetudinario se curará radicalmente, ayudado por la ciencia médica, si reflexiona, si recuerda que hay una fuerza más prodigiosa que el vapor y la electricidad: la fuerza de VOLUNTAD PANACEA PARA CURAR TODOS LOS VICIOS.

El Primer Comité Carriista que fué fundado en Comayagua

— 0 —

Teguicigalpa 5.— Al que caiga el guante que se lo plante: primer Comité Carriista fué fundado en Comayagua, con directiva que figuraban Coronales Mariano Sanabria, Ramón Landa, Carlos Gonzalez, este correpondial y otros siendo encarcelados varios orden Chongel.— Muchos gotilleros actuales, adversaban nuestro Jefe o no habian nacido o tenían la leche en los dientes

Raul Durón Membre

RAPIDAS GUARITECAS

■■■■■■■■■■

Guarita, 6 de Septiembre de 1947

Cumpleañera

El dos del corriente estuvo celebrando el día de sus días rodeada del afecto familiar y de sus muchas amistades, la gentil señorita María Antoula Rodezno quien reside actualmente en la Hacienda de «Castejón». Hacémosle llegar hasta allá nuestro expresivo saludo congratulatorio

Vinjeros

Llegó de Santa Rosa después de haber estado presente en las festividades que allá tuvieron verificativo, el apreciable Párroco Alvarado Juárez. Desearnos haya venido muy bien impresionado.

Los apreciables caballeros don Joaquín Romero C. Prof. Pedro Castillo N. don Juan B. López y don Manuel Sosa anduvieron por el pitoresco pueblo de Tomalá reorganizando una de las dependencias del pujante partido nacional.

Baile de disfraz

Parece mentira pero es cierto, en Guarita se llevará a cabo un baile de disfraz el próximo 17 del corriente; y ésta idea encomiable que sabe a civilización ha salido del seno del personal Docente de esta Escuela y ha encontrado la aprobación de muchos elementos entusiastas.

Ya cunde el entusiasmo por lo que estamos seguros, el baile será un hecho. Adelante señores, los aires vivificadores del siglo XX empiezan a respirarse!

Un Parentesis.

En un diario Salvadoreño aparece publicada una carta enviada desde Tegucigalpa por un señor M. A. Gutiérrez V. cuyos conceptos tienden a restarle mérito a nuestro Deporte Nacional. Al referirse a los pasados eventos entre nuestro país y El Salvador, lo hace de una manera que riñe con la decencia y cultura de nuestros valientes muchachos que brillantemente cayeron vencidos en el Estadio de San Salvador. Hablando de la próxima venida de unos teams de aquella ciudad al Distrito Central para la inauguración del gimnasio «15 de Marzo» hace una advertencia a los jugadores cuscatlecos para que desistan del viaje, pues aquí, dice, «les tienen preparado algo y es posible que Reina Valenzuela, Manuel Bouilla y Carlos Rivera como un desquite, azúcen a los fanáticos para sacarlos a pedradas del campo» y termina con una serie de enderezos para los mencionados señores. Sin duda, el aludido señor Gutiérrez es algún salvadoreño que gozando de la proverbial hospitalidad de los hondureños, se torna contra ella tal como lo hace en su carta. Cuidado con esa clase de cuervos.

DENUNCIO DE DOS LOTES DE TERRENO NACIONAL

NACIONAL

El suscrito, Administrador de Rentas Departamental de Lempira, hace saber: que a esta Oficina se ha presentado el Síndico de esta Municipalidad Profesor don Miguel Angel Estrada, con poder suficiente de dicho Municipio, denunciando dos lotes de terreno nacional en la jurisdicción de este Departamento; así: el primero denominado «EL QUISCAMOTE», como de quince caballerías de extensión poco más o menos, propio para la agricultura y ganadería, una buena parte de montaña virgen donde se encuentran maderas de construcción; sus límites: al Norte, con ejidos de esta ciudad y terreno de don Julio C. Batres, al Sur, terreno de Guatemala sucesión de Ezequiel Espinoza y el Carrizal, propiedad de Marcos Espinoza y sucesión de Daniel López; al Este, terrenos de Catulaca y Oromiticos, este último sucesión de Matías Molina Milla, y al Oeste, terreno «El Carrizal» antes descrito y propiedad de Julio C. Batres y Alejandro Molina. El segundo denominado el «AGUASILENCIA», Montaña Verde, como de diez caballerías de extensión superficial, propia para la agricultura y ganadería, cubierto de gramíneas y una pequeña foja de montaña virgen, donde hay regular cantidad de madera de construcción. Sus límites: al Norte, terreno «El Joconal» perteneciente a la Aldea de Mejocote, de esta jurisdicción; al Sur, terreno de Opalaca, jurisdicción Municipal de Yamerengula, Departamento de Intibucá y ejidos de Belén Lempira; al Este, terreno Nacional y el de Opalaca antes descrito y al Oeste, terreno de «El Redoncillo» propiedad de Miguel Angel Estrada y sucesión de Santos Estrada. Ambos lotes de terreno están incultos. Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos de Ley, Art. 36 del Código de Procedimientos Agrarios. Y que dichos lotes de terreno los denuncia para su venta los ejidos de este Municipio.

Guarita, 30 de Mayo de 1947
Francisco Ruiz López

En el Registro Civil

Movimiento habido durante el mes pasado en la Alcaldía Municipal de esta ciudad.

Nacimientos: varones 7; mujeres 5 — Defunciones: varones 5; mujeres 2. — Matrimonios: 1.

Mirador Fronterizo

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios más favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Guarita, Honduras C. A.

Del Libro inédito «ANECDOTAS
JOCO-HISTORICAS»

Doña Joaquina Baide

HACE algunos años falleció en la ciudad de Santa Bárbara la señora, cuyo nombre encabeza estas líneas. Fue doña Joaquina una dama caritativa, amiga de las bromas, humana como ninguna... Donde quiera que había un enfermo, ella se constituía en casa del paciente y le asistía como si hubiera sido pariente suyo. Ocurría una defunción, doña Joaquina estaba presente desde el momento de la muerte hasta la terminación del novenario.

Fiestera como pocas no había fiestecita por humilde que fuera que doña Joaquina no estuviera de cuerpo entero.

Ocurrente sin rival: conversaba con toda soltura y tenía agudezas poco comunes, a pesar de no saber leer ni escribir.

Cuando llegó a Santa Bárbara el Dr. don Policarpo Bonilla siendo Presidente de la República, fue agasajado por sus correligionarios: se le dieron bailes, banquetes, etc., y se sacaron en su honor serenatas y solesetas a cual mejores.

En una reunión de esas doña Joaquina fue por curiosidad a conocer al Presidente. Ciertas señoritas, que únicamente por ser hijas de un ardiente policarpista eran invitadas a las reuniones sociales, con el objeto de ridiculizar a doña Joaquina, cuando ésta fue presentada al Dr. Bonilla, dijeron: "ESTA SENORA NO ES DE PRIMERA", lo cual oyendo doña Joaquina, a pesar de haberlo dicho aquéllas en voz baja, con la arrogancia que la caracterizaba, dirigiéndose al Presidente, contestó:

"Es cierto que no soy de PRIMERA, pero soy de la cabecera departamental, y estas señoritas hace poco llegaron de la aldea de Loma Larga del Municipio de Colinas, deduzca Ud. señor Presidente...."

XXX

EN mayo de 1902 el Dr. Marco Aurelio Soto visitó casi todos los pueblos del Departamento de Santa Bárbara, pues estaba decidido a lanzar su candidatura para Presidente de la República en el torneo que se acercaba. Al llegar a Santa Bárbara mandó a llamar a doña Joaquina para gozar con sus ocurrencias. Cuando ésta llegó Soto le dijo:

Me han dicho que Ud. es muy ocurrente, y que ha sido más bogranista que el mismo Bográn, deseo saber porqué ha querido más a Bográn que a mí.

...Eso es positivo, dijo doña Joaquina; yo le he tenido cariño a Bográn por que era de aquí y lo conocía como mis manos, mientras que a Ud. hasta hoy he tenido el placer de conocerlo, porque bien sabe Ud. que vale más ruin conocido que bueno por conocer y que santo que no es conocido no puede ser adorado.

FUE gran admiradora del Gral. Manuel Bonilla y cuando está recordado ciudadano llegó a la presidencia, doña Joaquina como buena partidaria, no quiso quedarse atrás sin ir a saludar al nuevo Mandatario.

Cuando hizo acto de presencia en la Presidencial, el Gral. Bonilla, ya estaba en actos de referencia de las bromas que gastaba doña Joaquina, se quedó escondido entre unas cortinas cuando fue entrada a la sala de visitas. Doña Joaqui-

SEMANA CIVICA

PROGRAMA GENERAL DE LOS ACTOS CON QUE LAS AUTORIDADES DEPARTAMENTALES, LOCALES Y CENTROS DE ENSEÑANZA

solemnizarán el CXXVI aniversario de la Independencia Patria, Día del Maestro y Centenario de la fundación de la Universidad Central

DIA 14

A las 12 m. Izada del Pabellón Nacional, a media asta, en homenaje al General Francisco Morazán.

A las 6 p. m. — Arreo del Pabellón, con los honores de ordenanza.

A las 7 p. m. — Velada Lírica Literaria preparada por el Instituto Departamental «Ramón Rosa», con programa especial.

DIA 15

A las 4 a. m. — Alegre alborada preparada por la Comandante de Armas Departamental.

A las 6 a. m. — Enebolada del Pabellón Nacional con los honores de costumbre.

A las 7 a. m. — Tedeum en la Iglesia Parroquial en acción de gracias por el glorioso aniversario y mantenimiento de la paz, con asistencia de todas las autoridades, centros de enseñanza, cuerpos militares y público en general.

A las 9 a. m. — Reunión en el Parque «Lempira» donde se desarrollará el programa siguiente:

a). — Himno Nacional, cantado por un grupo de señoritas del Instituto.

b). — Discurso pronunciado por el Abogado Jairo Baide en representación del Consejo de Profesores del Instituto «Ramón Rosa».

c). — A la Patria. (Recitación por un alumno de la Escuela Presentación Centeno).

d). — Palabras por el joven de Quinto Curso Armando Aguilar.

e). — Saludo a la Bandera. (Canto por un grupo de niños del «Kinder».

f). — Alomción por el Profesor César F. López; representando a la Escuela Mixta «Presentación Centeno» y Kindergarten «Monsieur Angel María Navarro».

g). — Juramento a la Bandera Nacional.

h). — Himno a la Paz.

i). — Paseo Cívico en el orden siguiente: Pabellón Nacional portándolo el señor Gobernador Político, acompañado de los señores Alcalde Municipal y Comandante de Armas y escoltado por un grupo de alumnos armados del Instituto «Ramón Rosa» dirigidos por el respectivo profesor de Instrucción Militar, seguirán en el desfile: alumnado del Instituto, Escuela de Párvulos, Escuela Presentación Centeno y Público. Harán Valla en el desfile las milicias extraordinaria de los cuarteles de la localidad. Terminado el paseo la Municipalidad osequiará a los escolares.

A las 2 p. m. — Recepción Municipal en el Salón de costumbre con programa especial.

A las 6 p. m. — Arreo del Pabellón Nacional.

A las 7 p. m. — Concierto en el Parque «Lempira».

DIA 16

A las 8 a. m. — Encuentro balompélico entre los Teams del Club Deportivo «Lempira».

A las 12 m. — Obsequio a los presidiarios por los alumnos de la clase de Estudios Sociales del 4° Curso del Instituto, donde uno de los mismos alumnos dictará una plática oficial y se desarrollarán otros puntos tendientes a proporcionar un rato de expansión a los reclusos.

A las 3 p. m. — Exhibición de Gimnasia de la escuela «Presentación Centeno» en el Parque «Lempira».

A las 7 p. m. — Concierto en el Parque «Lempira».

DIA 17

A las 8 a. m. — Partida de Basket Ball entre las señoritas del Instituto, pertenecientes al Club Deportivo «Lempira» dedicada a los maestros de la localidad.

A las 2 p. m. — Visita de los Centros de enseñanza al Cementerio a depositar Coronas en la tumba de los maestros desaparecidos, donde hablará el alumno del 4° Curso Jorge Hernández.

A las 7 p. m. — Concierto en el Parque «Lempira».

A las 8 p. m. — Homenaje preparado especialmente por la Municipalidad y la Sociedad Pro Cultura del Instituto, para los maestros de la localidad en el Salón Gloria «Programa Especial».

DIA 18

A las 8 a. m. — Nuevo encuentro de balompé entre los muchachos deportistas del Lempira.

DIA 19

A las 7 p. m. — Velada preparada por la Escuela «Presentación Centeno».

DIA 20

A las 8 a. m. — Tedeum en la Iglesia Parroquial, y a continuación marcha de los centros de enseñanza y público en general hacia la colina San Cristóbal en homenaje al Dr. Juan Linco, donde se desarrollará un programa especial ante la tumba del ilustre gobernante, con motivo de la fundación de la Universidad Central.

Deleítense con los mejores

Tabacos de Copán

Fumando un cigarrillo

KING BEE

Busque los Valiosos Cupones

Doña Joaquina...

(viene de la 3ª pág.)

na, siempre de buen humor, se puso a conversar con el oficial que la había entrado y después de algunas bromas, preguntó a este empleado:

...Bueno, vos, antes que venga Bonilla decime cual es la silla del Presidente y por la cual se han descuartizado millares de hondureños: quiero conocerla.

El oficial inmediatamente se la señaló, y dona Joaquina examinó la silla de frente, de lado, por detrás, haciendo el mate y exclamó:

...Yo me figuraba otra cosa: son tontos los hondureños en matarse por esa puercada, pues mejores sillitas tengo yo en mi casa de Santa Bárbara.

Al oír esto, salió el Presidente de su escondite, riéndose saludó a doña Joaquina, y pensando hablar tal vez con una persona poco avisada le dijo:

...En realidad doña Joaquina, esta silla no vale nada--es una silla ordinaria pero ¿no se fijó atrás de ella?

...Atrás no tiene nada...dijo doña Joaquina--pero como no soy tonta, sé, qué el que se sienta en ella está recostado a eso que le llaman ustedes PRESUPESTO, y es por eso, y no por la silla, que se han despedazado tanto hombres inútilmente, porque pocos son los logrados y muchos los que se comen los CUTES en los cerros. Bien dice don Jesús Perote en Santa Bárbara: que la guerra la hacen los tontos para que se hartén los vivos.

Y el Gral. rió de buena gana al oír hablar de esa manera a su querida amiga.

x x x

ALLA por los años de 1913 a 1916 llegaron a Honduras los misioneros Arturo Vallvé y Manuel Aymemí y recorrieron casi todos los pueblos del Departamento de Santa Bárbara.

Grandes ovaciones les fueron hechas por los creyentes en Cristo. Parecía

que aquellos hombre hubieran tenido un imán irresistible pues las multitudes los seguían para oír sus prédicas. En cada pueblo enseñaban cantos o alabados nuevos, los que encendían el fervor entre los concurrentes.

Llegaron a Santa Bárbara y allí--después de las prédicas enseñaron al pueblo entre otros himnos religiosos, el del Buen Pastor que comienza así:

“¡Oh mi Buen Pastor, Dulce Jesús mío, yo soy la oveja que se te ha perdido”.

Doña Joaquina que era de las más asiduas en oír la palabra de aquellos Santos varones, enardecida en su fervor religioso fué de las primeras en prender los nuevos cantos.

Un día en que la iglesia de Santa Bárbara reboaba de fieles, los misioneros entonaron el himno del Buen Pastor y doña Joaquina con todos sus pulmones cantó.

“¡Oh mi buen Pastor Dulce Jesús mío: yo soy la vieja que se te a perdido”.

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación sabatina de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Professor

Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro Américas,
Tip. Occidente

Una escritita que se encontraba a su lado quedito le dijo:

—No dige así, doña Joaquina, es «OVEJA» — y ella le contestó;

—Déjame cantar como pueda, si no es lo mismo vieja que oveja, yo ya soy una oveja vieja y tú no tienes que decirme nada... Y siguió las modulaciones del cántico

x x x

Que la tierra le sea leve a doña Joaquina Baide y que su recuerdo viva para siempre fresco en las oraciones de todos aquellos a quienes hizo bien y acompañó en sus calamidades!.....

Rubén Angel Rosa

Se adhiere al

Partido Nacional

Belén Lempira 4.—Para conocimiento del público, ruego darle publicidad a la siguiente protesta «Yo José Víctor Cortés, Profesor de enseñanza Primaria, mayor de edad soltero, vecino de la ciudad de Gracias, declaro que habiendo sido de filiación liberal protesto incondicionalmente de la causa a que pertenecía y me adhiero espontáneamente al gran partido

Señora y Señorita.....
Su mejor Aliado en el
HOGAR

El Método de Corte y Confeción «CREATION» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez, acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde Ud. ordene en más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vacile en gastar L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECION CREATION» que la Prof. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y dedicado a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolverá su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00 cuesta la valiosa obra de corte y confección «CREATION» que la Prof. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso—Yoro.

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile exco.—Alf será atendido Uj. con cultura, prontitud y esmero. Visítelo y se convencerá.

racional, el cual apoyará con toda desolón en favor de nuestra querida Patria y para constante firma con testigos. Respetuosamente.

Victor Cortés P.

LA PAZ ES EL PROGRESO DE TODOS LOS PUEBLOS. — LUCHEMOS POR ELLA.

T. E. Landaverde

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Bilettes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El Pais, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.